



KASSABERICHT 2008

Wie bereits in der SSZ 4/2009 vororientiert, schliesst das Rechnungsjahr 2008 mit dem sehr unerfreulichen Defizit von CHF 94'022.62 ab. Während die Totalausgaben sich ungefähr ans vorgegebene Budget hielten, mussten wir auf der Einnahmenseite grosse Einbussen feststellen. Durch den Rückgang der Mitglieder fielen die Sektionsbeiträge um ca. CHF 26'000.00 unter den budgetierten Betrag.

Trotz mehreren Kontakten konnte auch im Jahr 2008 kein Sponsor gefunden werden (Budgetposten CHF 25'000.00).

Zudem zeigte die allgemeine Finanzkrise auch Auswirkungen auf den Börsenwert unserer Wertschriften. Trotz defensiven Anlagen mussten wir anstelle des budgetierten Ertrags von CHF 3000.00 einen Verlust von ca. CHF 18'000.00 verbuchen. Wir sind immerhin noch CHF 7'000.00 im Plus gegenüber dem Einstandspreis.

Die Mehrausgaben von ca. CHF 22'000.00 bei den internationalen Turnieren im Jugendschach wurden durch höhere Reise- und Hotelkosten verursacht. Es ist jedesmal schwierig hier genaue Budgetzahlen vorzusehen; meistens sind die Austragungsorte der internationalen Meisterschaften bei der Budgeterstellung noch nicht bekannt.

Es wurde wiederum eine Rückstellung von CHF 4'000.00 für den im Jahre 2011 zu organisierenden Mitropa-Cup gemacht. Dieser steht nun mit CHF 36'000.00 zu Buch.

Für das laufende Jahr haben wir bereits Ausgabenkürzungen vorgenommen, damit das budgetierte Defizit von CHF 25'400.00 unterschritten werden kann.

Ich mache mir auch etwas Sorgen um die Zahlungsmoral der Sektionen. Ich danke denjenigen Sektionsverantwortlichen die ihre Beiträge fristgerecht begleichen und bitte die anderen um eine etwas speditivere Mitarbeit.

Besonderen Dank möchte ich wiederum unserer Mitgliederverwalterin Eliane Spichiger sowie Helmut Löffler für die Verwaltung der Führungsliste aussprechen. Beide erfüllen ihre Aufgaben Jahr um Jahr mit viel Einsatz und Kompetenz.

1026 Echandens, im April 2009

René Kesselring
Kommission Administration und Finanzen